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Jeunes – Compte-rendu d’activité 

Mulhouse, le 12 mai 2024. 

 

COMPTE-RENDU D’Activités 
Olympiade 2020 / 2024 

Saison 2023/2024 
 

Ce rapport se veut être une vision, dans un premier temps, sur la saison écoulé, puis sur l’Olympiade. 

N’étant plus candidat au comité pour l’olympiade à venir je m’efforcerais de faire un bilan juste afin de 

donner à mon successeur les points forts de nos initiatives et les axes de travail pour améliorer ces résultats. 

Comme j’ai pu le dire déjà à maintes reprises, je ne souhaite plus m’engager au CD mais serais toujours 

disponible pour aider à ma succession. Je souhaite, à partir d’aujourd’hui, passer plus de temps sur les 

tatamis et ne plus faire de « politique ». 

 

1a) Les stages organisés par le CD 

 

La fréquentation des stages est en nette progression par rapport à l’année précédente avec jusqu’à 85 jeunes 

judokas sur les tatamis. 

La réorganisation en fin de saison dernière, et une plus grande participation, a fait que le bilan financier est 

nettement moins déficitaire que les années précédentes. Néanmoins il reste déficitaire et il faudra 

certainement encore prendre d’autres mesures afin d’améliorer ce bilan. 

Le dédommagement massif des intervenants est certainement un problème. 

Une meilleure fréquentation serait aussi une bonne chose notamment sur le créneau des poussins qui est en 

légère baisse cette saison. 

Ces stages sont une opportunité pour nos jeunes judokas pour se confronter à d’autres élèves que ceux de 

leurs clubs et compléter leurs enseignements par des professeurs hautement qualifiés. 

La montée en niveau des élèves de notre département ne pourra pas se faire sans ce type d’activité qui a 

déjà porté ses fruits à en voir les résultats de nos jeunes à la Coupe de France individuelle minime ou aux 

résultats du bassin Alsacien pour les benjamins. 

 

1b) Les districts 

 

Cette année la finale des districts a, pour moi, respecté un critère important ; le respect du timing ! 

Il n’est pas concevable que des poussins présents dès 8h00 le matin soient encore sur les tatamis à 12h30, 

plus aucun parent aujourd’hui n’a assez de patience pour cela. 

Un excellent travail de Sandrine et Nathalie nous a permis d’atteindre cet objectif, la réécriture du cahier 

des charges y a aussi contribué. 

Nous pouvons encore améliorer cela en évitant les pesées pour les poussins comme indiqué dans le cahier 

des charges mais cela ne sera possible que si les coachs font un travail préparatoire sans faille en amont. 

Cette année encore nous avons dû faire corriger des feuilles d’inscriptions suite à nos vérifications. 

 

Aussi cette année nous avons dû faire face à une réorganisation des districts de Colmar. Selon les retours 

des différents clubs du nouveau district, et à la vue des résultats à la finale des districts, nous pouvons 
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conclure que cela fonctionne bien. Je regrette tout de même que les A.M. Colmar n’aient pas pu trouver 

de solution pour réintégrer un district. 

Cet événement (la finale des districts) était impopulaire à cause de son manque d’organisation mais est à 

mon sens essentiel à la fidélisation de nos jeunes judokas puisqu’il leurs donne une occasion rare de 

pratiquer en équipe et quoi de plus enthousiasment pour un jeune de faire partie d’une sélection, une «team». 

 

 

1c) Les demandes d’entrée en Section Sportive Scolaire 

 

En nette progression cette année elles montrent un nouvel engouement pour notre sport contrairement aux 

idées reçues. 

Je dois tout de même exprimer une profonde tristesse ; les mesures discriminatoires de l’académie par 

rapport au lieu d’habitation des candidats nous font perdre de réels potentiels, voire des licences. 

Pour le bien de notre sport et la préparation à accession des jeunes sportifs au haut niveau les critères de 

l’académie doivent absolument être revus ! 

 

1d) La Coupe de France minimes par équipe de département 

 

Cette année notre participation à dû être annulée pour des raisons budgétaires. Je suis très déçu d’autant 

plus que plusieurs jeunes athlètes s’y étaient bien préparés en suivant tous les stages du C.D. et les 

entraînements spécifiques du mardi soir organisés et animés bénévolement par Patrice Maréchal. 

Tout le travail effectué sera pour nos jeunes certainement un jour récompensé ; des entraînements, du travail 

supplémentaire ne restent jamais sans résultats courage à eux et MERCI Patou.   

 

2a) Les stages organisés par le C.D.  

 

Pour cette olympiade, où il a fallu faire face au Covid, puis redonner envie de pratiquer le judo, un des 

objectifs était de reconquérir des licences. Mais aussi de fidéliser les pratiquants et garantir leur niveau. 

Pour garantir le niveau des pratiquants il faut des professeurs ayant les compétences pour cela. 

Les stages permettent des échanges entre jeunes pratiquants, mais aussi un partage entre enseignants. Et 

lorsque le partage se fait avec un William Béhague, un Patrice Maréchal, une Nicole Schnoebelen ou un 

Maurice Bashung quoi de mieux pour une montée en compétence, sentiment exprimé et partagé avec Arthur 

Laurent.  

Les stages ont un coût et demandent beaucoup d’investissement mais sont nécessaires pour atteindre les 

objectifs cités ci-dessus. 

 

2b) Les districts 

 

Les districts sont une occasion unique de pratiquer avec d’autres que ceux de son club tout en gardant une 

certaine proximité. 

L’organisation par districts ne doit pas s’arrêter au seul objectif de créer des équipes pour la finale mais 

doit créer des liens, des amitiés. 

Dans certains district le pas est déjà franchis et se caractérise par organisation de soirées enseignants, 

d’entraînements spécialement féminin ...... entraide et prospérité! 
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2c) Les demandes d’entrée en Section Sportive Scolaire 

 

Les Sections Sportive Scolaire (ex Classe Départementale) est une organisation qui date de plus de 30 ans, 

elle a permis à bon nombre d’athlètes de faire leurs armes et se préparer à pratiquer à haut niveau. Mais 

aussi, comme certains, de vivre pleinement leur passion tout simplement avec peut-être un jour la naissance 

d’enseignants avec de grandes compétences ou même de cadres techniques. 

Mais la sélection ne doit se faire que sur les seuls critères de la motivation et la capacité de suivre deux 

projets en parallèle : les études et le projet sportif. 

Plus il y aura de candidats plus nous aurons de potentiel. 

 

2d) La coupe de France minimes par équipe de département 

 

Cette événement est moteur pour nos jeunes, une occasion peut-être unique pour certain de vivre une 

animation de niveau national. 

Le coût pour la participation est cependant ingérable par le C.D. au vu de ses autres obligations qui 

aujourd’hui lui incombe. 

La possibilité d’y participer à nouveau dès la saison prochaine doit être un des objectifs principal. 

Cela passera certainement par une demande de participation des clubs plus importante. 

 

Conclusion  
 

        L’augmentation du nombre de licence, engouement retrouvé pour notre sport, font partie du bilan de 

cette olympiade. 

       Je ne me voile pas la face sur le fait que cela a eu un coût financier des fois non maîtrisé. 

       Nous avons fait des erreurs et devons en tirer des leçons. 

       Comme nous devons l’appliquer pour notre progression en judo, appliquons cette Maxime pour la 

gestion du CD: «Au judo je ne perds pas, je gagne ou j’apprends». 

 

 

  

 

 
Cyrille IGNACZAK 

Responsable Commission 

Jeunes du CD68 Judo 
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